

NOTRE VOYAGE EN VAL DE LOIRE

MARS 2023

Le magazine des élèves de 5.A et 5.B du collège VICTOR VASARELY



Chambord, nous voilà!

Le château est en travaux mais toujours aussi beau.



Un escalier monumental

Les élèves se sont amusés à monter et descendre ses nombreuses marches.

SOMMAIRE

3 **DÉCOUVERTE DES CHÂTEAUX DU VAL DE LOIRE**



4 **BIENVENUE À CHAMBORD**



6 **A LA DÉCOUVERTE DE BLOIS**



13 **LA CHASSE AU TRÉSOR**



14 **LE CHATEAU ROYAL DE BLOIS**



16 **INTERVIEW**



ÉDITORIAL

Ce séjour s'inscrit dans le Parcours d'Education Artistique et Culturel des élèves de 5e du collège Victor Vasarely dans Le Mené.

Les élèves ont découvert la période de la Renaissance en France grâce à la visite des châteaux de Chambord et de Blois, dans le Val de Loire, aussi appelée la vallée des rois de France.

Château de Chambord : Une visite immersive grâce à l'histopad (tablette) et une chasse au trésor ont permis aux élèves de découvrir le plus prestigieux des châteaux de la Renaissance.

Château royal de Blois : Une visite guidée a été proposée aux élèves pour comprendre son architecture originale. Après cette visite, nous avons déambulé dans la ville de Blois pour connaître son patrimoine historique.

Centrale nucléaire de Chinon: Le dernier jour a été consacré à une conférence dans la centrale nucléaire de Chinon. Puis le retour vers la Bretagne...

Mme Thomas Dain

DECOUVERTE DE DEUX CHÂTEAUX DU VAL DE LOIRE

Les châteaux de Blois et de Chambord font partie de la vallée de rois de France qui s'étend de Nantes jusqu'à Sully-sur-Loire et comporte des dizaines de châteaux.

**ANAÏS ET INES
RACONTENT LES DEUX
PREMIERES JOURNEES
DU SEJOUR DES ELEVES
5E EN VAL DE LOIRE**



Nous sommes lundi 13 Mars, nous partons du collège direction Chambord.

12H40 nous arrivons à Chambord, on a pique-niqué. Nous arrivons dans le château où on nous distribue des tablettes et des casques.

Nous étions dispatchés en petit groupe, on a fait comme une chasse au trésor dans le château et nous avons pris des photos.

Nous sommes allés à l'hôtel, on a été dans nos chambres de 3 personnes.

Dans la chambre royale

Nous nous sommes installés puis à 19h00 nous avons été manger dans la « Boucherie » d'à côté (restaurant).

20H00 nous sommes rentrés, on s'est posé dans nos chambres et à 20h30, Chloé et Mme Mollo ont ramassé les téléphones pour la nuit.

Mardi-7h00-réveil-petit déjeuner- et préparations pour la journée. Le matin, c'était visite du château de Blois, cette fois-ci ce n'était pas des tablettes mais une guide très sympa (le château était très beau). Après avoir pique-niqué, nous sommes allés faire une chasse au trésor par groupe de 2.

Après avoir fini cette activité, nous étions en temps libre dans la ville, par petit groupe .

PETITES HISTOIRES DRÔLES

Anaïs

Quand Chloé et Mme Mollo sont venues nous réveiller, j'ai été ouvrir la porte . J'avais les yeux collés et Chloé a rigolé (je suis vexée).

Inès

Lorsque nous étions dans la ville de Blois a, nous faisons les magasins.
J'ai PERDU MA CARTE D'IDENTITÉ j'ai pleuré .

BIENVENUE À CHAMBORD

Lundi, le premier jour, nous sommes allés au château de Chambord qui était en rénovation. Une fois devant le château, nous avons été séparés en trois groupes.

Un professeur accompagnait chaque groupe. Les professeurs nous ont donné à chacun un billet pour que nous puissions entrer. A l'intérieur, nous avons eu un histopad avec un casque. Avec ces tablettes, nous devions trouver **neuf trésors** qui débloquent une clé. Pour trouver ces trésors, nous devions scanner des cercles présents dans de nombreuses salles du château. Pour trouver ces cercles nous devions parcourir tout le château. Une fois que nous avons scanné un cercle, l'histopad nous montre les salles dans le passé, pendant **la Renaissance, au moment de la construction du château.**

Pendant que nous cherchions les trésors, nous avons également regardé un petit film de sept minutes qui explique la construction de ce beau château. Après avoir fini de trouver tous les trésors, nous avons retrouvé les autres groupes.

**RAISA MIU ET AXELLE
RECOURSE**

Nous sommes arrivés au château de Chambord le premier jour, le lundi 13 mars.

Nous avons eu **un histopad**. Dans chaque pièce du château où nous allions, on voyait la pièce au moment de la Renaissance. Nous avons aussi fait une chasse au trésor avec l'histopad.

Dans le château de Chambord, il y a 3 étages. Au rez-de-chaussée, se trouvent 10 pièces : une salle audiovisuelle, une salle des Bourbons, une cuisine du XVIII^e siècle, **le jardin à la française**, une salle des illustres, une salle de chasses, un cabinet des chasses, une salle des carrosses et un dépôt lapidaire. Nous avons visité l'escalier à double révolution, et monté toutes les marches.

Au 1^{er} étage, il y a dix pièces et cinq pièces au deuxième étage, mais bon je ne vais pas tout énumérer. Il vaut mieux aller voir par vous-même ;)

Noélane Chéron 5B



**EN ROUTE VERS
CHAMBORD**

**Mon moment préféré : dans le car
quand j'étais en train de jouer au bowling avec Chloé.
Quentin et Yanis disaient que j'étais nulle mais après
je n'ai fait que des strikes ! Mon anecdote est quand
Leïla avait allumé la lumière** Noélane

Par LEILA et NEELA 5A

le château Renaissance de François 1er

Nous sommes allés visiter le château de Chambord en région Centre-Val de Loire et à l'Est de la ville de Blois. Il est bordé par la rivière Cosson. Chambord est un symbole de la Renaissance, période de renouveau dans la littérature, les arts, les sciences, et d'augmentation des échanges culturels entre les pays européens aux XVe siècle et XVIe siècle (Vikidia)

Le château est constitué de plus de **426 pièces** dont 80 ouvertes à la visite, **77 escaliers** et **282 cheminées**. En 1519, François 1er a ordonné la construction du château, pendant la Renaissance Nous avons fait une chasse au trésor avec l'histopad où on devait scanner la stèle pour gagner des pièces et une clé. Nous n'avons pas pu visiter le parc car il pleuvait. Nous avons monté plusieurs fois l'**escalier à double révolution, qui a été inspiré par Léonard de Vinci**. En juin 1944, pendant l'Occupation de la France par les Allemands, le château de Chambord a abrité les œuvres d'art, telles que la Joconde- Léonard de Vinci et la Liberté guidant le peuple-Eugène Delacroix, qui étaient cachées dans le château. Une salle est réservée aux enfants avec des quiz, un mètre, un trône avec la cape bleu-roi, une maquette miniature du château et les matériaux pour sa construction. Nous avons aussi eu une belle vue sur le parc du château



A LA DECOUVERTE DE LA VILLE DE BLOIS

CHÂTEAU DE BLOIS par CLARISSE LE FLEM

J'ai été impressionnée par l'architecture du château de Blois et de sa grande entrée. Au-dessus de celle-ci, se trouve une statue de Louis XII avec son cheval. Dans la cour du château, on observe les escaliers à l'extérieur pour que le roi puisse se montrer à ses sujets et « faire le beau » avec la reine. On voit aussi les autres tours, une avec le portrait d'un roi. Je suis entrée dans la chapelle et j'ai pu voir que ce n'était pas si grand que je ne le pensais. Il y avait de très beaux vitraux avec beaucoup de couleurs différentes et vives et très grands comparés à moi. A l'intérieur du château, les symboles sont variés, la queue d'une hermine, un porc-épic et une hermine au complet.

Blois profite de la Loire depuis le Moyen Âge. C'est alors un bourg fortifié, qui se développe grâce au commerce fluvial des vins et eaux-de-vie. Au début de la Renaissance, la ville connaît un essor spectaculaire lorsque Louis XII décide, en 1498, d'en faire la capitale politique du royaume. D'après <https://www.bloischambord.com>

Nous sommes passées sous une passerelle où des personnes habitaient, on a vu une maison avec des acrobates gravés. Nous avons vu un symbole avec un porc-épic et un loup, puis la moitié d'un cadran solaire sur la mairie. Sur la place de la République, il y avait l'ancienne halle aux grains.

. et sur la halle aux grains il y avait des têtes de bœufs. Nathan a couru après sa feuille, Clarisse a nommé un pigeon: Pispiz. « Usu vetera nova » veut dire « avec le temps le vieux devient neuf ». Ensuite nous avons monté un grand escalier et après on ne sentait plus nos jambes.

Katell & Eileen



Ballade dans le centre-ville de Blois

Petites histoires drôles!

Maiann : J'ai fait tomber mon téléphone dans les toilettes du château de Chambord mais il marche encore.

Djenny : J'avais mis mes 10 euros dans ma coque et j'ai oublié qu'ils y étaient et je n'ai pas pu m'acheter de souvenirs

Ysia: Je me suis cogné la tête contre l'armoire et les murs ont tremblé tellement c'était fort.

Maiann, Djenny et Ysia

Temps libre : Quand on se baladait on a mangé des cookies et bu des Bubble-Tea. On a perdu Julie et Eléa. On les a cherchées partout et il y a un garçon qui est venu nous demander 10 euros

Quand on a pique-niqué, on a rencontré 2 pigeons. on les a surnommés pigeon et couscous.





PETITES HISTOIRES DRÔLES

ALICE et JULIE

On s'est perdu dans la librairie tellement elle était grande et dans l'hôtel, on rigolait et on a fait plein de bêtises !

LEILA et NEELA

A l'hôtel, au moment de faire sa toilette, Leila a renversé de l'eau froide sur la tête de Neela pendant qu'elle prenait sa douche !

Une chasse au trésor dans le centre ville de Blois par ALICE et JULIE en 5A

Dans la ville de Blois, on peut voir des jolis monuments. Dans de **grands escaliers**, il y a la statue de Denis Papin. Et quand on va tout en haut, nous voyons de magnifiques paysages. Nous avons visité le château de Blois qui a été habité par Anne de Bretagne, à côté d'un très joli fleuve : La Loire. Les maisons à colombages sont typiques de la Renaissance avec beaucoup de sculptures. Dans le centre-ville, des symboles sont au sol comme le porc épic, la fleur de lys. On a vu **trois grosses clefs** mais on ne sait pas à quoi elles servent, on pense qu'elles servaient à ouvrir les coffres de l'hôtel de ville. Sur la façade principale du château, il y a une statue équestre de Louis XII. Dans la ville, la tour de Beauvoir a servi de prison pendant 500 ans. Dans la rue Chemonton, se trouve un hôtel qui appartenait à la famille de Guise, c'était une grande famille de la noblesse française.

Et par GENIA MARCHUK en 5B

Les élèves de 5A et 5B ont pris le bus pour la ville de Blois le mardi 14 mars. "Nous avons visité le château puis nous avons piqué dans le parc de la ville et marché jusqu'au centre-ville.

Nous avons fait **une chasse au trésor, sur le chemin du porc-épic, nous avons réussi à compléter les énigmes**. On a vu l'immensité de la ville, il y restait quelques vestiges du passé, tels que des appartements en bois, des maisons à colombage et des motifs de monstre.

Au niveau de la rue Honoré, on a remarqué que la façade comportait deux initiales, deux blasons et un emblème qui était un porc-épic. Puis nous avons vu un grand escalier avec la statue de Denis Papin, un inventeur et nous avons exploré les lieux, c'était bien et intéressant.

C'était cool ! "



Jordan sait-il ce qu'il y a derrière lui?

Petites histoires drôles

Par Katelle et Eileen

On a trouvé une balle. Reine des neiges dans la rue. On a été au parc et on a fait du toboggan, du foot et on s'est suspendu à des barres. A l'hôtel, Clarisse est restée coincé entre le lit d'Eileen et le sien. Puis Clarisse et Katell se sont battues!

Erwan raconte

Nathan a appelé sa maman sauf qu'on a tellement rigolé quelle a raccroché. Alors nous sommes sortis et il a rappelé sa mère. Quand nous sommes rentrés à nouveau, il a dit j'appelle ma sœur ... nous avons couru dehors pour ne pas rigoler !

Yanis raconte

On était dans la chambre de Jordan à assembler un pantalon et un manteau avec un cintre. Son assemblage s'appelait Ysia et il a été danser dans le couloir avec le cintre le manteau et le pantalon !

Mon séjour dans le Val de Loire

Ce que j'ai adoré lors du séjour en Val de Loire, c'est la visite du château de Chambord. Il n'y avait pas de guide comme au château de Blois mais un histopad (tablette).

Nous avons fait la visite à l'aide de tablettes à Chambord. J'ai beaucoup aimé les escaliers en spirale, voir les différentes pièces du château, comme la salle de réunion, la salle de jeux et d'activités pour les enfants.

Par la fenêtre, nous avons vu le magnifique jardin du château ou pas une feuille ne dépasse, tout est en ligne et géométrique car c'est un jardin à la française.

J'ai aussi beaucoup apprécié la chambre à l'hôtel que j'ai partagée avec mon camarade Martin. Nous avons aussi mangé au restaurant « La Boucherie » c'était trop bon !

Le trajet était trop bien, le chauffeur a très bien conduit alors en arrivant au collège on a tous applaudi ! **Hugo**

JORDAN RACONTE

Mes meilleurs moments:

c'était à l'hôtel et quand on avait quartier libre dans la ville de Blois.

J'ai adoré la partie de foot que j'ai faite avec mon groupe puis on s'est baladé dans la ville et on a fait quelques achats.

Les gens de la ville étaient très gentils et très accueillants! Après on est retourné vers le groupe.

Partie à l'hôtel:

l'hôtel était bien! On a bien rigolé toutes les nuits, surtout quand Alexis à deux heures du matin, avait levé le rideau et qu'il a vu quelqu'un le fixer du regard, il a eu peur et a directement fermé le rideau!

Il s'est mis sous son drap. On n'a pas trouvé le sommeil de toute la nuit car il y avait des voitures qui faisaient des allés retours. On a bien rigolé aussi parce que Yanis avait pris mon ballon en pensant que c'était à Julie et il lui a fait une gros câlin.

A LA DÉCOUVERTE DE LA VILLE DE BLOIS

Chasse au trésor et temps libre à Blois

Le mardi après-midi, nous avons fait la chasse au trésor qui consistait à suivre le parcours des fleurs de lys et de réaliser des défis. Ensuite, nous avons vu des clés géantes, des baleines et un cadran solaire. Nous sommes passés à côté de **la Loire** et nous avons visiter la belle ville de Blois.



Puis, nous avons fait la course dans un immense escalier: **121 marches** ! Ensuite, les professeurs nous ont laissés dans la ville avec deux heures d'autonomie. En premier, nous sommes allés dans un magasin d'animés, puis dans une chocolaterie mais tout était trop cher. Ensuite, nous sommes allés à Carrefour pour acheter de quoi manger et boire et nous sommes allés dans un parc de jeu pour manger et jouer. Nous sommes restés un moment, après nous sommes partis à Happy Cash. Léo et Yan ont acheté une enceinte et Yan a supplié Eileen .

AWEN ET SOAN

Lieu emblématique de Blois, le monumental escalier Denis-Papin surplombe la ville, et offre une perspective imprenable sur Blois.

<https://www.blois.fr>

Chambord, le château de François 1er

Chambord est le symbole du roi, il est magnifique. On peut voir le F de François 1er et la salamandre qui est son symbole.

Le trône du roi est recouvert d'un tissu de couleur bleu roi avec des fleurs de lys, symbole royal.

Les plafonds du château sont décorés de caissons sculptés, on peut voir aussi des animaux empaillés.

Nathan 5A

Les meilleurs moments pour Nathan

Quand on a joué au foot et le quartier libre de 15h à 17h .

J'ai acheté des souvenirs à mes parents: une boîte avec des châteaux avec des caramels à l'intérieur. Ils se sont régalés! J'ai trouvé que les châteaux étaient magnifiques. Le sanglier empaillé m'a fait beaucoup rire!



LES ELEVES DANS LA
CHATEAU DE CHAMBORD

***La ville de Blois** a abrité des personnages historiques importants pour le château de Blois. Des souverains comme Louis de Blois -Charles d'Orléans -Louis XII -Anne de Bretagne -François 1er -Claude de France -Henri II -Marie de Médicis -Catherine de Médicis -Henri III -Gaston d'Orléans ou l'architecte Félix Duban qui a réstauré le chateau au XIXe siècle.

***La construction du château**
Gaston d'Orléans, frère du roi Louis XIII, décide à l'aide de l'architecte François Mansart de construire une aile au château de Blois entièrement neuve. Ce château est donc fait de différents styles. Ce qui en fait sa particularité :

- style Gothique flamboyant
- Renaissance
- Classique

***Autres caractéristiques de la ville de Blois:**

- Avantage commercial au Moyen-Age
- Ville située à proximité de la Loire
- Territoire viticole

La ville de Blois porte différents emblèmes:

- Le porc-épic associé à Louis XII
- La salamandre de François 1er

*** Des inventeurs**

-Denis Papin y invente la machine à vapeur en 1685. Sa Statue est au centre des grands escaliers.

-Un confiseur local fonde le **chocolat Poulain** en 1848

***Anne de Bretagne**

Anne de Bretagne est la fille du duc de Bretagne. Elle est née le 25 janvier 1477 à Nantes et elle meurt le 9 janvier 1511 à Blois. Elle épouse Charles VIII puis Louis XII. Elle a 9 enfants dont 7 décédés en bas âge: Claude de France , Renée de France, Charles d'Orléans, François de France, Charles de France, Francin d'Auprin de France.

Son cœur est exposé à Blois depuis le 15 mars 2014.

Térence et Alexis



*Dans les appartements royaux .
l'initiale d'Henri II au sol*

PETITES HISTOIRES DRÔLES

La ville de Blois est très belle.

Après le château on a mangé dans un parc trop joli. Après le repas des pigeons sont venus. Soan et Axelle ont joué avec les pigeons et Axelle est tombée.

La chasse aux trésors, c'était une très bonne idée venant des professeurs, on a bien rigolé, entre Nathan et sa feuille qui faisait que de s'envoler (la feuille pas Nathan !) et quand on ne trouvait pas le cadran solaire. On a fait le tour des jardins pour le trouver au bout de 15 minutes, bref voilà c'était compliqué...

Mais au final, la récompense était super (des bonbons et des crayons).

Les monuments étaient très beaux, les statuette sur les maisons, les trois clefs dans le centre-ville. Les monuments aux morts que nous avons vus pendant la chasse aux trésors étaient différents de ceux que nous avons au Gouray ou à Collinée.

ADELE MAUTRAY 5B

Une belle visite!

On a visité la ville de Blois le Mardi 14 Mars, après avoir vu le château le matin.

Nous avons fait **une chasse au trésor**. Il y a deux chasses au trésor différentes et nous avons fait celle du **porc-épic**. Il y a aussi celle de la **fleur de lys**. Le porc-épic est l'emblème de Louis XII.

Au grand escalier, il y a 121 marches et au milieu se trouve la statue d'un grand inventeur, **Denis Papin** (qui a inventé le digesteur, ancêtre de la machine à vapeur). On est monté jusqu'à la tour Beauvoir et nous avons appris que celle-ci a servi de prison pendant 500 ans. Et nous avons découvert que quand on se pince le nez et qu'on dit "Chemonton" on obtient j'ai un mouton, d'où le nom de la rue que nous avons empruntée.

Après avoir fini la chasse au trésor, nous avons eu **un quartier libre** pour nous balader dans les rues où on pouvait acheter des choses. Et à une certaine heure, nous avons dû retourner au lieu de rendez-vous des 3 arbres, à cet endroit il y avait **les 3 symboles, la fleur de lys, le porc-épic et le château**.

**ELEA FRENEL ET LEAH TOWERS
5A**

**INÈS EST TOMBÉE
ENTRE LE LIT DOUBLE
ET LE LIT SIMPLE. ELLE
N'ARRIVAIT PAS À SE
RELEVER CAR ELLE
ÉTAIT COINCÉE ENTRE
LES LITS !**

ANECDOTE DE ELEA ET LEAH

**AVEC LES FILLES DANS
NOTRE CHAMBRE, NOUS
AVONS FAIT UN TIKTOK
(UNE PETITE VIDÉO)...
ET ELÉA EST TOMBÉE
SUR JULIE, ELLE S'EST
COGNÉE!
ET ALORS...**

Le trône du roi

Un château en Val de Loire, le château de Chambord

La visite du château était intéressante. Lorsqu'on est parti visiter les salles du château, il y avait des informations à propos des bijoux, des rois, de l'architecture etc... Les rois et les reines étaient représentés par des tableaux. On devait trouver **des pièces d'or** et après les avoir tous trouvés, on obtenait une clé qui menait au balcon. François 1er (1494-1547) est le roi qui a pris la décision de la construction du château de Chambord en 1519.

Quentin 5A



LA REINE ELÉA ET SES SUJETS

LE ROI YAN ET SES SUJETS

LA CHASSE AU TRESOR

Le parcours dans la ville de

Blois : Il fallait trouver si c'était un monstre ou un chien puis nous sommes allés à la rue Saintt-Honoré regarder la belle façade de l'hôtel Alluye. On a descendu et monté les 121 marches d'un grand escalier puis nous sommes allés voir la tour de Beauvoir qui servait de prison.

Il fallait se pincer le nez pour entendre «J'ai un mouton.» ou «Chemin montant.» mais on ne trouvait pas de différence. La famille de guise possédait un bel hôtel sur la rue «**chemonton**».

La ville de Blois : il y a beaucoup de boutiques. Les rues sont très étroites. On a vu 3 dragons qui sortaient des fenêtres de la Maison de la magie. Les jardins du château de Blois sont très beaux.

Nous sommes allés à Blois pour visiter **le château royal**, le deuxième jour.

Le premier jour, nous sommes allés au château de Chambord et pour le dernier jour nous sommes allés à **la centrale nucléaire de Chinon**, la personne qui nous présentait nous a menti donc ce n'était pas la meilleure visite du voyage.

**NOUS AVONS BEAUCOUP
AIME CE VOYAGE !!**

Djenny, Ysia et Maiann

la chasse aux trésors

Quand nous sommes arrivés dans la ville de Blois, nous avons marché jusqu'au centre-ville et nous avons vu **quatre symboles celui du porc-épic, de la fleur de lys, du château et d'un bateau**. Les professeurs nous ont donné une feuille avec des énigmes à résoudre : une feuille porc-épic et une autre fleur de lys, Notre groupe a eu le porc-épic. L'énigme qui aura été la plus mémorable pour moi c'était l'énigme du chien ou du monstre. Elle consiste à regarder une sculpture et de dire si c'était **un chien où un monstre**. Personne n'était d'accord ! Une fois les énigmes résolues, on a eu deux heures libres dans la ville de Blois, on a fait des groupes de six ou cinq élèves, notre groupe était composé de Génia, Térance, Erwan, Alexis, Tom et Léo.

Léo G. et Tom 5B

En attendant la visite du château royal de Blois



Petit rappel scientifique par M. Béziel !

La visite de la centrale nucléaire était décevante. On ne l'a pas visitée mais participé à deux petits ateliers qui avaient pour objectifs de faire dire aux élèves que l'énergie nucléaire est une énergie verte et non polluante, car EDF respectait le cadre légal. J'ai du arrêter une des intervenantes pour remettre les choses au clair avec les élèves. L'énergie nucléaire est bien une énergie décarbonée mais elle pollue sous d'autre forme. Le niveau des ateliers n'était pas forcément adaptés à des élèves de cinquième. Les intervenants répétaient souvent les mêmes choses!

Le château royal de Blois a été construit à différentes époques historiques et transformé par plusieurs rois: Louis XII et François 1er. Gaston d'Orléans, fils d'Henry IV et frère de Louis XIII, y a fait aussi des travaux

Le château a même été le lieu d'assassinats notamment celui du célèbre Duc de Guise pendant les Guerres de religion!

Maïa, Pauline, Yanis et Erwan ont choisi de présenter ce château à l'architecture très particulière aux lecteurs de ce journal.

Le château royal de Blois contient trois ailes. Avant que ces trois ailes ne soient construites, le château était un **château fort**. Seule la chapelle médiévale est encore présente aujourd'hui.

Puis la première aile a été construite par **Louis XII**, son emblème était le porc-épic car les porcs-épics défendent leur famille.

La deuxième aile a été construite par **François 1er**, l'emblème de celui-ci est la salamandre.

Une deuxième chapelle fut construite par François 1er et **Anne de Bretagne**, ce qui explique les hermines sur le plafond de la chapelle.

Dans l'aile de François 1er, le **duc de Guise, chef de la ligue catholique pendant les Guerres de religion, fut assassiné en 1588.**

La troisième a été construite par **Gaston d'Orléans**, il a été chassé de Paris et il n'avait plus le droit d'y rentrer à partir de 1634 car il a conspiré contre le roi Louis XIII, son frère. Celui-ci lui avait offert le comté de Blois en 1626 comme cadeau de mariage. Gaston a toujours accordé une grande importance au château.

YANIS ET ERWAN 5B

Le château royal de Blois a été construit à différentes époques et transformé par plusieurs rois :

- La forteresse médiévale du XIIIe siècle - L'aile gothique de Louis XII (1498-1500) - L'aile Renaissance de François 1er (1515-1518) - L'aile classique de Gaston d'Orléans (1635-1638)



L'une des caractéristiques du château est son escalier à vis que l'on aperçoit dans la cour du château. Les symboles les plus représentés au château de Blois sont : - **le porc-épic, emblème de Louis XII - la salamandre, emblème de François 1er - l'hermine, emblème d'Anne de Bretagne - la fleur de lys, emblème royal** ... Anne de Bretagne a épousé deux rois de France, le roi **Charles VIII** et le roi Louis XII pour unir la Bretagne à la France. C'est pour ça que l'on retrouve la moucheture d'hermine, symbole de la Bretagne, dans le château de Blois. Anne de Bretagne est née à Nantes le 25 ou le 26 janvier en 1477. Elle décède à Blois le 9 janvier 1514. Elle est morte à l'âge de 36 ans. Anne de Bretagne a passé 25 ans et 4 mois au château royal de Blois.

MAÏA ROCABOY et PAULINE DEMOY 5A



La facade du chateau de Blois:
l'aile de Gaston d'Orléans à
gauche et l'escalier d'apparat

PETITES HISTOIRES DRÔLES

LOLA

Nous avons fait une
bataille d'oreiller alors
que tout le monde
dormait
(il était tard !)

et après Pauline a
foncé dans le mur et
s'est fait mal au bras
!
(Pauline, Maia et moi
Lola)



Louis XII résidait dans le **château royal de Blois**. Il a choisi le symbole du Porc-Epique. Ce dernier s'est marié avec Anne De Bretagne. Anne a choisi le symbole de l'Hermine. Dans le château, on trouve un escalier qui ressemble à celui du château de Chambord mais qui est à une seule vis. Beaucoup de meubles anciens sont exposés dans le château.

Le château de Blois a plusieurs parties, avec de différentes périodes historiques.

Sur la partie médiévale du château (XIIIe siècle) ce sont ajoutées les parties suivantes :

- La partie la plus vieille du château a été créée en 1498 - 1503 avec le style « **Gothique Flamboyant** »

- La deuxième partie la plus vieille du château date de 1515 avec le style « **Renaissance** »

- La troisième partie du château date de 1634 avec le style « **Classique** »

Mais Gaston d'Orléans (Fils d'Henri IV, frère de Louis XIII et oncle de Louis XIV,) a dû stopper les travaux car il n'avait plus de fonds pour financer les travaux en 1638.

Les décors en mosaïque du château sont constitués de trois couleurs :

- Bleu** qui signifie la couleur des rois

- Jaune** qui ne signifie rien en particulier

- Noir** qui signifie la richesse.

Ce château a vécu beaucoup d'évènements historiques notamment les guerres de religion entre Catholiques et Protestants et plusieurs assassinats dont celui du célèbre **Henry de Guise**, chef de la Ligue des catholiques en 1588. Ce magnifique château est un château urbain, au cœur de la ville de Blois.

LOLA DELPIERRE 5B

Mme Mollo, professeur de SVT s'exprime sur le voyage.

DES ÉLÈVES DANS LA VALLÉE DES ROIS DE FRANCE

Les élèves ont été accompagnés par Mme Cordon, Dabo, Mollo et Thomas-Dain et M.Beziel. Le chauffeur du car a accompagné le groupe dans ses pérégrinations. Les collégiens ont été hébergés au **First Inn Hotel** dans la périphérie de Blois. Les repas ont été pris dans un restaurant "**La boucherie**", qui est situé juste derrière l'hôtel. C'était très pratique et a bien plu aux élèves.

"Un moment marquant de notre voyage dans les pays de Loire, a été notre arrivée à Blois. L'architecture de la ville, mêlant ancien et moderne est déroutante. Le grand parc auprès duquel nous nous sommes arrêtés en bus, avec ses lignes assez strictes, larges et droites, laisse place en quelques pas à de petites rues sinueuses et pentues. L'arrivée au château, sous un petit crachin accueillant pour des bretons, est lui aussi plein de cette bizarrerie architecturale : 4 châteaux en un ! Il suffit d'être dans la cour du château pour voir cette apposition de styles et d'époques. Une aile moyenâgeuse dans un coin de la cour est suivie par une partie en brique et pierre calcaire ornementée pour Louis XII. De l'autre côté de la chapelle et de l'aile de Louis XII, on ne peut que remarquer l'aile de François 1er, toute en calcaire, très ornementée avec une multitude de sculptures. Juste à côté de cette profusion, sans vraiment de transition, au fond de la cour, une aile avec un style beaucoup plus classique avec ses colonnades tristes se dévoile. Blois est donc à l'image de son château : un melting-pot d'époques et de styles différents ! "

Mme Mollo

